

## Trump no irá a la Cumbre de las Américas por el ataque a Siria

### El presidente de EE UU echa al traste su primer viaje a Latinoamérica

J. MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, suspendió ayer su viaje a la Cumbre de las Américas, prevista para el viernes y el sábado en Lima, y a Colombia ante la inminencia de un posible ataque al régimen sirio. La visita a

Perú era su primer viaje oficial a Latinoamérica, una región ante la que ha mostrado poco interés y donde tiene una bajísima popularidad. Se trata de la primera Cumbre sin un presidente de Estados Unidos, que será reemplazado en el viaje por el vicepresidente, Mike Pence. Todo apunta a que Trump responderá militarmente al ataque del sábado pasado al reducto rebelde de Duma, en la periferia de Damasco, que acabó con la vida de al menos 60 civiles y que fue supuestamente perpetrado con armas químicas por las tropas de Bachar el Asad. El presidente de Estados Unidos considera la agresión, negada por Moscú y Damasco, un desafío a la línea roja que trazó hace un año, cuando tras una matanza similar del régimen arrasó con misiles una base aérea del Ejército sirio.

Trump se dio el lunes un plazo de 24 a 48 horas para responder al reto sirio, recabó el apoyo de Francia y Reino Unido y, con el reloj en cuenta atrás, convocó al Consejo de Seguridad de la ONU. Nikki Haley, embajadora estadounidense en el organismo, afirmó: "Hace un año Rusia y Siria también negaron el uso de armas químicas y luego se demostró que el régimen de El Asad las había empleado. Hemos pedido un cese el fuego y se han negado, hemos solicitado un mecanismo de investigación y lo han rechazado. Estamos al borde del precipicio. Es la hora de actuar".

PÁGINAS 3 Y 4

## Zuckerberg pide perdón ante el Congreso de EE UU

### El fundador de Facebook comparece en el Senado por la fuga de datos de 87 millones de usuarios de la red social

AMANDA MARS, **Washington**  
El fundador y máximo responsable de Facebook, Mark Zuckerberg, compareció ayer por primera vez ante el Congreso de EE UU por la fuga masiva de datos de Cambridge Analytica, un escándalo que se suma a la difusión en la red social de propaganda rusa en las elecciones presidenciales de 2016. "No hicimos lo suficiente", admitió, "fue mi error y lo siento". La estrella de

Silicon Valley, que siempre había delegado a sus subordinados la tarea de ofrecer explicaciones públicas a los legisladores, se encontró con un Congreso duro, tanto en el bando republicano como en el demócrata. Una pregunta del republicano John Thune resume bien la tensión en el Senado: "Después de 10 años diciendo que podían haberlo hecho mejor, ¿qué hay de diferente en la disculpa de hoy? ¿Por qué

deberíamos confiar en que Facebook hará los cambios necesarios para asegurar la privacidad de la gente?". A lo que el empresario respondió: "No espero que nada de lo que diga aquí cambie su visión, pero confío en que los cambios se vean y se valoren en adelante". La imagen de Zuckerberg, de 33 años y paradigma del sueño del emprendedor americano, vive horas bajas ante la mayor crisis de Facebook. PÁGINA 4

## Estalla el primer escándalo en la campaña electoral mexicana

L. P. BEAUREGARD / J. GARCÍA **México**  
Jaime Rodríguez Calderón, *El Bronco*, podrá concurrir a las presidenciales mexicanas del 1 de julio gracias al fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial. Cuatro magistrados votaron a favor del exgobernador de Nuevo León, acusado de hacer trampas en la recogida de firmas para su candidatura. PÁGINA 6

### ANÁLISIS

#### La trampa se premia

Javier Lafuente

### ADEMÁS



#### Rajoy y Macri se alían para frenar al régimen de Maduro

Mariano Rajoy y Mauricio Macri mostraron ayer en Argentina su disposición común para que todos los países rechacen los comicios venezolanos de mayo. PÁGINA 8

La Roma deja al Barça (3-0) fuera de la Champions P27



La expresidenta de Brasil Dilma Rousseff, ayer en Casa de América, en Madrid. / JULIÁN ROJAS

### DILMA ROUSSEFF Expresidenta de Brasil

## "El encarcelamiento de Lula es una nueva fase del golpe"

F. SÁNCHEZ / A. CASAS, **Madrid**  
La expresidenta de Brasil, Dilma Rousseff (Belo Horizonte, 1947), reiteró ayer a EL PAÍS a su paso por Madrid la inocencia de Luiz Inácio Lula da Silva, condenado a 12 años de prisión por corrupción. La exmandataria considera que el encarcelamiento del líder del Parti-

do de los Trabajadores es "la tercera fase del golpe" que, según Rousseff, se inició en 2016 con el *impeachment* que la apartó de la presidencia y que continuó con la llegada al poder de un Gobierno "sin respaldo en las urnas". En sus palabras, "un golpe parlamentario que corroe la democracia". PÁGINA 7

**CARIBE** ▶ ¡ÚLTIMAS PLAZAS!

**Punta Cana**  
H. RIU NAIBOA 4\* · 9 días / Todo incluido

**840€** Salidas: 17, 21 y 24 de ABRIL

Salida en avión desde Madrid. Consulte condiciones.

[bthetravelbrand.com](http://bthetravelbrand.com) 902 200 400

**B the travel brand**